

POBLADORES DE JERÉZ

El territorio del actual Jeréz estuvo habitado por Los Huachichiles, y Zacatecos antes de la llegada de los españoles en el año 1531. Estas tribus hablaban un idioma semejante al náhuatl.

Se dedicaban a la labranza de la tierra; cosechaban maíz, calabaza, frijol, chile y además, elaboraron las plantaciones de maguey y nopal. Otra de las actividades de supervivencia que realizan era la caza por la Sierra de los Cardos.

Los españoles llegaron a estas tierras en busca de metales preciosos y a uno de los asentamientos que llegaron fue a Susticacán. Cristóbal de Oñate era el jefe de la expedición hacia esa zona.

En el año 1570, los españoles estratégicamente decidieron fundar un asentamiento que recibió el nombre de Jerez de la Frontera con el objetivo de resguardar el camino de Guadalajara a Zacatecas. Querían evitar el ataque de los indígenas a las minas.

A fines del siglo XVI, se comenzó en las tierras de Jeréz a transmitir un modelo cultural religioso con el fin de evangelizar. En este marcó, se comenzó con la construcción de una capilla y se colocaron las imágenes de los santos Ildefonso de Toledo y Domingo de Guzmán. Durante esa época la ciudad presentó un importante crecimiento a nivel arquitectónico. Al tiempo, que se comenzó con la construcción de edificios que a la fecha siguen conservando el estilo colonial.

Después de que se le concedió el título de Villa de Jerez, en 1952 se le dio el nombre de Jerez de García Salinas, nombre que todavía ostenta.

De acuerdo con los escritos que posee el historiador jerezano Luis Miguel Berumen Félix, Jerez comienza a partir del 20 de enero y 22 de febrero de 1570, considerándose a Pedro Carrillo Dávila, Pedro y Cristóbal Caldera, Martín Moreno y otros, fundadores de la Villa de Xerez de la Frontera, a fines de 1569.

INDEPENDENCIA

El hecho más resaltado de la historia de Jeréz que dio origen al comienzo de la independencia, fue cuando en la Plaza Mayor se procedió al fusilamiento de insurrectos.

Fotografías actuales de la ciudad
Jeréz de García Salinas.

